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公公办办幼幼儿儿园园何何时时不不再再是是稀稀缺缺资资源源
市政协委员为入园难开“药方”，建议形成民办公助普惠性幼儿园

“入园难”、“入园贵”问
题一直是百姓关心的热点难
点问题，在全国全省各地市
均不同程度的存在。目前，淄
博市幼儿园共792所，共有学
位127230个，2015年全市在园
幼儿115930人。全市范围内的
幼儿园学位整体数量是充足
的，“入园难”现象主要体现
在入优质公办幼儿园难。随
着国家二孩政策的全面放
开，这一问题再次引发市民
关注。

本报记者 樊舒瑜

从去年3月份开始，家住张
店中心城区的市民王珊每天早
上起床第一件事，就是打开淄
博市一家公办幼儿园的网站，
查看当年入园的报名通知挂出
来没有。“结果最后还是被告知
没有名额了。”王珊无奈地说。

王珊最后给孩子报了离家
较近的一家民办幼儿园。“其实
还是想让孩子入公办幼儿园，
这一直是全家人的心愿。”王珊
说。

“我就是想让孩子上个离
家最近的普通公办幼儿园，咋
还是这么难？”近日，聊起孩子
入园的事，王女士甚是苦恼，她
3周岁的女儿到了入园的年龄，
却迟迟与公办幼儿园无缘。“每
次去报名，都让等通知。幼儿园
开学时，我才得知小班名额早
就满了。”王女士说，“即使报了
名，也不知道孩子最终会不会
被录取。幼儿园设定一些条件
可以理解，但是缺乏透明度，只
能让家长干着急。”

据了解，像王女士一样遭
遇“入园难”问题的家长不在少
数，“入园难”普遍表现为“入优
质公办园难”。“公办幼儿园信
誉更高，而且收费还低，孩子去
公办幼儿园更放心。”张店莲池
小区的张女士说。

据一项调查数据显示，
90%的家庭希望孩子进入公办
园，他们认为，公办幼儿园享
有大量政府补贴或者财政拨
款，可以以低廉的价格得到优
质的服务和教育。

由于物美价廉，公办幼儿
园一直是家长们的首选。不过
公办幼儿园接收能力有限，并
不能完全解决所有孩子的入
园问题。另外，记者还了解到，
一些公办幼儿园的孩子一部
分来自较远小区，这些孩子占
用了一部分资源。

“我们幼儿园一般是在每

年的3月份集中进行报名，另
外国家规定幼儿园小班的标
准名额为2 5人，而目前我们
已经将小班名额扩大至三十
几人。然而很明显，还是供不
应求。”淄博市商业幼儿园的
刘老师称，除了公办园质优
价廉外，大家钟情公办园的
主要原因是受传统观念影
响，大家都觉得上公办园才
放心，这样公办园成了“香饽
饽”。

在张店区实验幼儿园的
老师刘玉 看来，“现在各地
公办园都紧缺，加上很多小

孩都是独生子女，全家上下
倾注全部精力培养，使得一
到招生季，幼儿园就要承受
很大的社会压力。目前我们
的幼儿园的孩子早就饱和
了，班级数目也从最早7个班
的规模发展到了现在 1 4 个
班，我们的师资、教学规模都
是有限的，确实没法满足那
么多的需求。”

据业内人士何女士分析：
“可以预见的是，随着国家二
孩政策的放开，三五年后公办
幼儿园‘入园难’现象还可能
会进一步突显。”

近年来，社会对专业化学前
教 育 的 需 求 日 益 强 烈 。全 市 在
2011年至2013年实施第一期学前
教育三年行动计划以来，2 0 1 4年
起又率先在全省启动了淄博市第
二期学前教育三年行动计划，去
年是二期计划的第二年，逐步解
决有关“入园难”、“入园贵”问题。

据了解，在学前教育三年计划
中，对于幼儿园的布局规划考虑了
及时适应单独二孩政策和城镇化发
展需求。目前，全市幼儿园在整体数
量和学位上有充足保证。为进一步
提升幼儿园硬件水平，2014-2016年
全市计划新建、改扩建202处普惠性
幼儿园，目前已经完成138处。

2015年，全市达到省定基本办
园条件标准的幼儿园增至460处，占
幼儿园总数的58%。加大学前教育
经费投入，争取市级以上奖补资金
6000余万元。继续开展普惠性民办
幼儿园认定工作，对普惠性民办幼
儿园发放奖补资金2288万元，全市
普惠性幼儿园达到664处，占幼儿园
总数的83 . 8%。促进学前教育内涵发
展,实行幼儿园分类管理，建立城乡
幼儿园结对帮扶机制，保教质量和
师资水平不断提高。

“其实现在很多普惠性民办幼
儿园的师资和硬件与公办园不相上
下，甚至在硬件上更有优势。而且学
费也并不高。”市教育局学前教育科
科长景珠介绍，现在幼儿园大体分
为四类，完全公办幼儿园、集体或单
位举办的公办性质幼儿园、提供普
惠性服务的民办幼儿园和非普惠性
质幼儿园，而现在普惠性民办幼儿
园实则是不错的选择，只是现在很
多市民思想上存在误区，大多还是
想上完全公办的幼儿园。

“近年来，教育部门在增
建公办园的同时，普惠性民
办幼儿园日益受到重视。”市
政协委员、淄博六中历史老
师于泉光认为，政府应该通
过补贴一些办学条件较好、
师资力量较强、办学管理有
一定规模的民办幼儿园，形
成民办公助的普惠性幼儿
园。

“对于幼儿园的收费，制
定统一的标准，公办幼儿园
保育费、教育费、住宿费实行
政府定价，民办幼儿园保育
费、教育费实行市场调节价，
报当地价格主管部门备案后
执行。”于泉光认为，要制定
幼儿园收费管理办法，在收
费项目、定价形式、收费行
为、定价原则、收费退费规

定、禁止行为等方面对幼儿
园收费进行规范，并由政府
监督施行；还要多强调学前
教育的公益性，加大政府资
金、政策的投入，从而在根本
上抑制幼儿园收费不断上涨
现象。

于泉光认为，只要相关部
门加强监管，民办幼儿园是公
众不错的选择。

市民反映：

想入公办幼儿园

需要排队等名额

市政协委员：

政府补贴优质民办园，达到民办公助普惠效果

记者调查：

班额从25人扩至30人，还是供不应求

部门说法：

三年新建、改扩建
202处普惠性幼儿园
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留下您的心声

手机用户2962599207：合理
收费加强监督，联合社会共同
办学。

淄博身边一二事：加大政府
支持，社会，企业，个人多方面参
与，集思广益……

风与阿笙：我只想说，张店为
何这么多高中？像我们周村，上不
了六中就只能上实验，实验又有
几个上好大学的？

笑的明白：希望在盖各种
住宅的同时，多建设学校，解决
班额大，学校少的弊端。利国利
民！

跟着感觉走time：加快高校
的建设！

小新新他爹：临淄区很多学
校都开始开展足球培训课，好多
小女孩也参加。可能觉得学校组
织了，不参加也不合适。觉得有
点儿过头了吧。并不是所有孩子
都适合踢足球，学校盲目跟风现
象严重。

手机用户3206332424：取消各
种考试，孩子们的压力太大了。

淄博活字印刷体验馆：让
孩子们多动手，跟啃课本相辅
相成。

午后红茶的茶：取消市优
秀中学生评选，没有具体量化
指标，大多是给有背景学生准
备的。

加强收费监督

促进社会办学

开足球培训课

勿盲目跟风

静小主123：雾霾虽大，防治
关键！只希望雾霾天不要让孩
子们户外活动了，要不然医院
都挤不动了。

博山人老陈：义务教育阶
段，成绩却仍是考察师生第一
因素，如此“素质”教育，不进则
退，还敢停课！现在张店的“初
中”都集中在“争抢”那几个学
校上，就是大问题！不要忘记，
初中还是义务教育阶段啊！

吖呀哇哈小杉：北上广的
学生遇雾霾严重时会停课咱也
应该这样，并且要建立起网上
课堂，以应对恶劣天气对学生
停课的影响。

严重雾霾天气

该不该停课

张店区实验幼儿园的孩子们正在进行课外活动。 本报通讯员 刘玉 摄
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